
 

 

２０２５年４月２４日発行 会報第１２３３号 

今週のプログラム 

（2025年 4月 24日 第 1233回例会） 

 

卓話 

「クラブの誕生とロータリーの変遷」 

担当：相原 会員 

 

次週のプログラム 

（2025年 5月 8日 第 1234回例会） 

 

「今年の G・W 報告会」 

 

全会員 

 

第１２３２回例会 （２０２５年 ４月１７日）の記録 

 
＜会長の時間＞                              高尾 修 会長 

「能登半島地震」 

地震の発生は、2024 年 1 月 1 日午後 4 時 10 分頃、石川県能登地方で深さ 16 キロ、地震の規模

はマグニチュード 7.6でした。阪神・淡路大震災や熊本地震のマグニチュード 7.3に対して、それ

より大きな規模で死者は 470人以上でした。この地震で震度７の非常に激しい揺れを七尾市や輪島

市で観測し、震度 6 強を珠洲市（すずし）、震度 6 弱を能登町で観測しました。今回の一連の地震

活動を「令和 6年能登半島地震」と名付けました。地震波形を分析した結果、木造家屋に大きなダ

メージを与える周期 1秒～2秒の揺れが強かったことが分かっています。阪神・淡路大震災に匹敵

するとのことです。最大震度７で多くの建物やビルが倒壊したほか、断水して津波の危険がある中

での消化は困難を極め、輪島市などでは大規模な火災も発生しました。火災の発生率は、東日本大

震災を上回っていました。また、大きな被害が出た輪島市と珠洲市では建物が 3割全壊し、石川県

全体の住宅被害は 9万 6,151棟で、このうち 6,076棟が全壊しました。地震の直後に 4ｍの津波が

発生し、珠洲市は 1 分以内、七尾市は 2 分以内、富山市は約 5 分以内に到達しています。「海底地

すべり」が発生し、津波が起きたとのことです。また、能登半島では陸域がおよそ 4.4平方キロメ

ートル拡大し、輪島市では最大で 240メートル、珠洲市では最大 175メートル、海岸線が海側に向

かって広がっています。さらに輪島市では、防波堤や海沿いの岩礁がおよそ 4メートル隆起しまし

た。これは、「数千年に 1 回の現象」出来事だと言われています。石川県河北部内灘町では、液状

化現象が発生してビルが地面にめり込み、近くでは地割れが数本確認されたほか、地面が水平方向

にずれ動いたとみられることです。内灘町とは、千里メイプル RC が支援に行く「西荒屋公民館」

がある所です。2025年 3月 27日例会にて関西医科大学看護学部 山本加奈子教授から能登半島支

援のお話をして頂いた際に、地面が傾いていて船酔いするかもとお話しされた場所です。千里メイ

プルＲＣの会員が参加できる奉仕や支援についてもヒントを頂きました。その結果、2025 年 6 月

13 日～14 日能登半島支援で石川県河北部内灘町字西「西荒屋公民館」で、ラーメンの提供で訪問

することになりました。後ほど、親睦委員長 山本友亮会員が詳細について報告して頂くとのこと

ですので、よろしくお願い致します。 

 



  
＜お客様＞ なし 

＜出席報告＞      水本 徹 SAＡ 

 

会員数 17 名（内出席免除会員 1 名） 

本日の出席者数       10 名 

（内出席免除会員 1 名・名誉会員 0 名） 

本日の出席率        62.5％ 

＜ロータリーソング＞      全員 

♪それでこそロータリー♪ 

＜本日の食事＞ 

     

 

＜幹事報告＞                             藤田芳浩 幹事 

 

１、次週以降 ４月・５月の例会予定を申し上げます。 

４月２４日（木）は、「夜例会」１８時３０分開始    場所： ル・ジャルダン 

プログラム： 卓話「クラブの誕生とロータリーの変遷」 相原正雄会員 

５月第１週 １日は、月５回の特例で休会となります。 

第２週 ８日（木）「昼例会」 １２時開会   場所：江坂ゴルフレストラン 

プログラム「今年のＧ・Ｗ報告会」   全会員 

但し、現状課題等で内容に変更がある場合もあります。 

２０２５－２６年度「クラブの現況」原稿のご準備宜しくお願い致します。 

２、国際ロータリー第２６６０地区 ＩＭ２組 １５ＲＣ 二輪会 

    日時：２０２５年５月１日（木）受付１７時３０分  

場所：ホテルグランビア大阪 ２０階 

    出席（４名） 高尾会長 藤田幹事 水本会長エレクト 山本次年度幹事 

ご出席宜しくお願い致します。 

３、今週２６日（土）「ＥＸＰＯフェスタ」 ご出席の皆様宜しくお願い致します。 

 

４、高尾 修会長のご意向で会員皆様の名刺を作成いたします。 

  現状の会員皆様の情報を回覧いたしますので、ご確認頂き訂正が必要な箇所の訂正をお願

いします。同時に、名刺に記載する内容をご指示下さい。宜しくご理解願います。 

 

５、本日のプログラムは、「能登支援活動について」の意見交換を主な内容とします。 

 

６、「ロータリーの友」雑誌形式で２０２５年２月号・３月号・４月号が届いています。 

  必要な方は、後方の机に配置していますのでお持ち帰りください。 

 

 

 

 



 

＜ＳＡＡ報告＞                             水本 徹 SAA 

＜委員会報告＞ なし 

＜スマイルＢＯＸ＞ 

※ニコニコ奉仕金 

水島会員     今日は暖かい！ 

※米山記念奨学会 

山本雅之会員   コメントなし 

※メイプル基金 

藤田会員     今日は、本当に良い天気ですね！！ 

山本友亮会員   コメントなし 

※ラオス基金 

水本会員     能登支援 ガンバリましょう！ 

相原会員     コメントなし 

    

   



 
＜能登支援＞                            山本 友亮 会員 

 当クラブでは、このたび能登半島地震で災害ボランティア活動を実施している山本教授に被災地

支援活動の実施に向けた心得、被災地の状況を把握するためにクラブ例会にお越し頂き、質疑応答

を持ちたいと考えております。山本教授との面談を早急にお願いしたい旨、お伝えいたします。 

≪内容≫ 

夜例会の日程に合わせていただかなくても結構でございますので、ご都合がつきそうな日程を

２、３日教えていただければ、時間・場所などはご希望に合わせます。その上で本日例会時に出

た意見や質問をお知らせいたします。 

［質問］ 

① 当日のご来場者の予測人数を教えていただけますか？ 

② チラシの配布枚数と、いつまでに必要なのかを教えていただけますか？ 

③ 公民館の玄関と外水道の距離は、おおよそ何メートルくらいございますか？ 

麺をゆがくのは煮沸するので外水道で大丈夫と思っております。 

④ 玄関ホールにて調理を予定しておりますが、お召し上がりいただく場所は１階でしょうか？ 

テーブル・椅子はありますか？ 

⑤ 残飯処理用の大きいバケツは必要ですか？  

⑥ 処分方法について 

⑦ プロパンガスは持参いたします。 

⑧ 調理準備時間は１時間でみております。 

⑨ ラーメンは１分間で３杯の提供が可能です。 

単純計算で一時間に 180 杯になります。 

⑩ 11 時 30 分ころからのラーメン提供でいかがでしょうか？ 

 

以前、先生からご質問いただいていた事柄の返答です。 

① 余った食材を別の場所にて、先生方が調理されることは食中毒など問題があり、お断りさせて

いただきたいです。 

ただ、200 食の準備はすすめております。予測人数が２００名にとどかない場合は、パック

詰めにして配布させていただき、召し上がられる方ご自身で調理いただきたく思っておりま

す。 

② 来場者から費用をいただくご提案ですが、当クラブの会員ならびにラーメン調理提供者ともど

も今回は無料でご提供いただきたいと強く願っております。お持ち帰り分に関しては、有料で

も結構かとは思っております。 

③ その他、大阪らしい物を持ち込み、安価（１００円くらい）にて販売させていただくことも 

本日の意見として出ておりました。 

 

当日の参加者について、現在、ラーメン提供者も含めて１１～１２名の参加になりそうです。 

先生のアドバイスにて宿泊は金沢にいたしました。 

公民館までの車移動の所要時間は、１時間弱をみております。 

一度、早々にお会いできることを、切に願っております。 


